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La Familia: El Amor

El

de

     Uno de los pasajes que nos llama la atención sobre la humildad es el 
pasaje de libro de proverbios que dice: 

“Quien obedece a Dios gana en sabiduría y disciplina; quien 
quiera recibir honores debe empezar por ser humilde”. 

(Proverbios 15:33) 
      Cuando uno busca recibir honores de las personas, y en especial de 
su familia debe practicar la humildad. El término hebreo para 
“humilde” es “עֲנָוָה  ʻănâvâh,  an-aw-vaw” (H6038) que implica 
“humildad, y/o mansedumbre”. El mejor ejemplo en las Escrituras esta 
registrado por el proverbista donde nos habla de la mujer virtuosa 
diciendo: “Sus hijos y su esposo la alaban y le dicen: «Mujeres buenas hay 
muchas, pero tú eres la mejor de todas»” (Proverbios 31:28-29DHH). Ella es 
alabada (o recibe honores) porque ella ha mostrado humildad en su 
cuidado y su servicio a su familia. El resultado o mejor dicho la 
conclusión de su humildad es el honor. Para que en los hogares de hoy 
pueda haber honor se necesita que haya humildad.  
           La humildad es la clave del éxito, Dios desea que se practique en 
todo lugar.  Cuando hablamos del éxito en los negocios encontramos 
que un estudio del Centro para la Excelencia en el Trabajo de la Universidad de Australia Meridional realizó 
un seguimiento de 120 equipos de trabajo compuestos por 495 miembros. Los investigadores concluyeron 
que "los líderes que demuestran humildad -mediante el conocimiento de sí mismos, la alabanza de los puntos fuertes y 
las contribuciones de los demás, y la apertura a la retroalimentación- pueden lograr resultados positivos en el lugar de 
trabajo y frenar las influencias negativas”. El doctor Chad Chiu dijo: “Los líderes humildes, se demuestra a través de 
una comunicación abierta, escuchando bien, elogiando el trabajo bien hecho, valorando las habilidades de cada miembro 
del equipo y dándose cuenta de que ellos, como líderes, no son infalibles”. ¿Qué tan importante es tener humildad en 
el hogar y practicarla con todos los seres humanos? ¿Desea usted tener dicha humildad? 



	

	

La Visión

El Servicio

       ¿Qué clase de visión tienes para tú familia? ¿Cuáles son tus planes en 10 años? ¿Tienes planes de corto ó 
largo plazo? La palabra de Dios nos exhorta que tengamos visión para nuestra familia. Notemos lo que dice 
el proverbista sobre la visión, 

“Donde no hay visión, el pueblo se desenfrena, pero bienaventurado es el que guarda la ley”. 
     (Proverbios 29:18) 

     El término para “visión” en está sección viene del hebreo “חזָוֹן  châzôwn,  khaw-zone” (H2377) que 
implica “visión, oráculo, profecía (comunicación divina)”. Dicho término conlleva la idea de una visión o 
profecía dada por la inspiración o guíanza de Dios mismo. ¿Qué quiere decir el proverbista con esto? El 
escritor quiere decir que “Donde no se conoce o se ignora la voluntad de Dios, el pueblo acabará pereciendo. Por otro 
lado, quien conoce la voluntad de Dios y la cumple es feliz en el sentido de que está en paz con Dios sabiendo que se 
esfuerza por complacer a Dios en la forma que ha prescrito”. Ahora tomemos este mismo principio para el hogar, 
si no hay visión (instrucción Divina) el hogar, la familia terminará en ruina.  
      Cuántos hogares conocemos que terminaron en problemas, pleitos, discusiones, tragedias, hasta llegar a 
ser destruidas. Cuantos vecinos, colegas, amigos, o familiares hemos escuchado que sus hogares son 
disfuncionales. Nos hemos preguntado ¿por qué? o ¿cuál es el problema? La realidad de las cosas es la 
realidad que el proverbista nos dice “Donde no hay visión, la familia perecerá”. La Palabra de Dios debe 
ser parte del hogar, parte de la familia, y un alimento espiritual continuo. Sin el consejo Divino el hogar no 
sobrevivirá todos las tormentas de la vida. Sin Cristo en la barca, la barca se hundirá. Necesitamos visión en 
nuestros hogares, necesitamos que Dios nos instruya y nos guíe en el mar de la vida. ¿Desea dicha visión? 
¿Desea a Cristo en su barca?  

     ¿Cuando pensamos en servicio que es lo que se nos viene a mente? Tal vez, sea el servicio que recibimos 
en la clínica del doctor que frecuentamos. Tal vez, sea el servicio que recibimos del cajero que nos atiendo 
cada vez que vamos por el mercado. El servicio que normalmente pensamos es aquel que otros nos ofrecen 
a través de sus negocios. Pero, ¿qué del servicio que ofrecemos nosotros a Dios? Creo que estaría por demás 
preguntar si usted alguna vez ha motivado a su familia a trabajar en las cosas de Dios. Creo que todos los 
que tememos a Dios podríamos contestar con un enfático ¡Sí!. Sin embargo, cuando somos recordados de 
las palabras de Josué se nos olvida que deben ser nuestra meta como creyentes. Notemos el pasaje: 

“Y si mal os parece servir a Jehová, escogeos hoy a quién sirváis; si a los dioses a quienes sirvieron 
vuestros padres, cuando estuvieron al otro lado del río, o a los dioses de los amorreos en cuya tierra 
habitáis; pero yo y mi casa serviremos a Jehová”. 

(Josué 24:15) 

     El término “serviremos” viene del hebreo “ַעבָד ʻâbad, aw-bad” (H5647) que denota “trabajar y/o servir”.  
Esto implica que como familia habían determinado que trabajarían o servirían solo y únicamente a Dios. 
¿Cómo es ese servicio? La mentalidad adaptaba por Josué para su hogar era complacer y obedecer 
exclusivamente a Dios. Esto causaría desacuerdos con otras personas, tal vez incluyendo amigos íntimos y/
o familiares. Pero Josué estaba determinado e enfocado de lo que quería para su familia. No había duda de 
que todas sus energías, sus recursos y todo su tiempo estaría dedicado a su Señor. ¿En quién o a quién estas 
dedicando tu servicio? ¿ En quién estás enfocado(a) a complacer? ¿Estás buscando el favor de Dios o de los 
hombres? ¿Eres siervo(a) de Dios o de los hombres?  



	

La Edificación La Unidad
    ¿Por qué es importante la edificación? El salmista 
nos amonesta diciendo: 

“Si Jehová no edificare la casa, En vano trabajan 
los que la edifican; Si Jehová no guardare la 

ciudad, En vano vela la guardia”. 
(Salmo 17:1) 

   ¿Ha considerado estas palabras con seriedad? Si 
yo te preguntaría ¿conoces a Frank Gehry? ¿cuál 
sería tú respuesta? Tal vez digas ¿Frank Gehry 
quién? 

     Frank Owen Gehry, nacido el 28 de febrero de 
1929, es un arquitecto y diseñador estadounidense 
nacido en Canadá. En 1997, Gehry alcanzó un 
nuevo nivel de reconocimiento internacional con la 
inauguración del Museo Guggenheim Bilbao. 
Aclamado por The New Yorker como "obra maestra 
del siglo XX" y por el legendario arquitecto Philip 
Johnson como "el mayor edificio de nuestro 
tiempo", el museo se hizo famoso por su diseño 
llamativo y estético y por su efecto económico 
positivo en la ciudad. El trabajo de Frank es 
reconocido por todo el mundo como obra 
maravillosa y duradera.  
     Pero, ¿por qué es importante un buen arquitecto? 
¿Por qué es importante hacer todos los preparativos 
para construir bien un edificio, o una casa? La 
perseverancia de dicha estructura dependerá de los 
cálculos del diseñador (que material usó para la 
construcción). Cuando el Señor Jesús nos habló de la 
fe usó la ilustración de edificar una torra notemos lo 
que dijo: 

“Porque, ¿quién de vosotros, deseando edificar 
una torre, no se sienta primero y calcula el costo, 
para ver si tiene lo suficiente para terminarla?” 

(Lucas 14:28)  

  ¿Por qué es importante saber esto antes de 
obedecer su mensaje? Porque para que la fe sea 
duradera se debe de considerar bien el compromiso 
con el cual se está comprometiendo. Lo mismo es 
en el hogar, si se desea tener éxito y prosperidad el 
arquitecto debe ser Dios. Si Dios es el arquitecto 
habrá propósito, servicio, amor, prosperidad, 
bendiciones, etc.. ¿Estas permitiendo que Dios 
edifique tu hogar? ¿Estás acudiendo a Su Palabra 
para edificar de acuerdo a Su modelo? ¿Deseas 
hacerlo?

     Una de las cosas que ha afectado a la iglesia más 
que nada es la desunión (el divorcio). Desde el 
principio encontramos el plan divino de Dios para 
el hogar.  

“Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su 
madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola 
carne”. 

(Génesis 2:24) 

     Después, a través de los tiempos Dios tuvo que 
re-enfatizar el mismo principio diciendo. 

“Porque el Señor, el Dios de Israel, dice que odia 
el divorcio,…” 

(Malaquías 2:16 NBV)  

     Luego en el tiempo de Su Amado Hijo Jesucristo, 
como sus discípulos dijo lo siguiente.  

“Jesús respondió:—¿No han leído que el Creador 
desde el principio “hizo al hombre y a la 
mujer”? Y dijo: “Por esta razón el hombre dejará 
a su papá y a su mamá para unirse a su esposa y 
los dos serán un solo ser” 

(Mateo 19:4-5 PDT) 

“A los casados les doy esta orden, que no es mía, 
sino del Señor: que la esposa no se separe de su 
esposo.  Pero si se separa, que no se vuelva a 
casar o que vuelva con su esposo. De la misma 
manera, el esposo no se divorcie de su esposa” 

(1 Corintios 7:10-11) 

     Una y otra vez nos amonestó Dios sobre la 
desunión. Él Desea que todos los hogares estén 
unidos. Solamente practicando la unión planeada 
para la humanidad desde el principio, es podremos 
lograr el propósito divino. Cuando la familia es 
unida los hijos tendrán un ejemplo vivo de como 
vivir, amar, perdonar, y respetar a su cónyuge. Lo 
cual, ellos aplicarán en sus propios hogares ya que 
sean adultos y se casen. Aprenderán a trabajar 
como equipo y podrán resistir: los problemas, los 
pleitos, los desacuerdos, las aflicciones, y aún las 
tragedias. Así de la misma manera podrán disfrutar 
de: las victorias, los triunfos, los logros, las lagrimas 
de alegría y las sonrisas. Trabajando en equipo es 
que lograremos el objetivo de Dios. ¿Estás 
disfrutando de la unión familiar? ¿Deseas ser parte 
de la única familia de Dios?   
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El Amor

   Pensando en el rey David podemos ver que somos 
exhortados a tener una actitud de gozo cuando 
vamos adorar a Dios. Notemos sus palabras: 

“Familias de naciones, alaben al SEÑOR; den la 
gloria y el poder al SEÑOR. Alaben el nombre del 
SEÑOR;  lleven ofrendas ante él. Alaben al 
SEÑOR en su hermoso templo;” 

(1 Crónicas 16:28-29 PDT) 
     David deseaba que todas las familias entendieran 
el gran gozo de poder adorar a Dios con todo el 
corazón. Después de motivarles el rey les 
encomendó las diferente responsabilidades a cada 
uno. Para que el gozo sea personal, se debe de 
participar en la gran obra de Dios. Esto fue en el 
mero acto de la adoración. Si no estás participando 
en la adoración, no estás teniendo el gozo completo 
de servir, alabar, glorificar, exaltar, y dar a conocer 
al gran Dios.  
     Entonces, cuando vayas adorar a Dios la próxima 
vez evalúa tu actitud. David y todos los varones 
después de adorar a Dios “…cada uno se fue para su 
casa, y David también se fue a bendecir a su familia” (v.
43). Recuerda de regresar a los tuyos y ser bendición 
para cada uno de ellos. No dejes de hablarles todo 
el consejo de Dios (e.g. Hechos 20:27). 
     

     Si alguien té preguntaría ¿ama a su familia? La 
respuesta inmediata sería un enfático !Sí¡ Es más a 
lo mejor hasta se preguntaría porque le hicieron la 
pregunta. Hasta cierto punto se ofendería o se 
sintiera incomodo(a). Notemos las palabras de 
Pedro sobre el amor. 

“Obedeciendo la verdad se han purificado y 
pueden amar sinceramente a sus hermanos. 
Ámense los unos a los otros de todo corazón.” 

(1 Pedro 1:22) 
     Ahora bajo este mismo pensamiento, si alguien le 
hace la pregunta ¿ama a sus hermanos en la fe, cuál 
sería su respuesta? Tal vez, para algunos de ustedes 
la respuesta puede ser la misma, pero, que de los 
que no tiene familia en la fe. ¿Aún los sigue 
amando? Y si es el caso ¿Hasta que grado los sigue 
amando? Y ¿Cómo expresa su amor para con ellos? 
La realidad de las cosas es que se miran tantas 
familias que están escasas de amor para con sus 
seres queridos. Las jovencitas que están escasas del 
amor de un padre terminan buscándolo en un 
joven, o vice versa. La verdad es que no habría 
tantos problemas en los hogares, sí el amor fuera el 
ingrediente primordial en todo lo que se hace. 
Pregúntate, ¿cómo estoy demostrando mi amor 
para con mi familia.  


